

Bibliographie

— INSTITUTIONES THEOLOGICÆ DOGMATICÆ, AUCTORE R. P. JOANNE HERRMANN, C. SS. R. *Editio quarta, in quâ modernistorum errores referuntur.* (1)

Il y a une douzaine d'années, les revues ecclésiastiques signalaient la publication des *Institutiones Theologicæ Dogmaticæ* du R. P. Herrmann, rédemptoriste.

Exposition complète des dogmes, irréprochable pureté de doctrine, clarté et netteté de méthode, simplicité, concision et onction de style, telles sont les qualités maîtresses de cet ouvrage que se plurent à louer les cardinaux et les évêques, entre autres LL. EE. Rampolla, Svampa, Lorenzelli, Langénieux (2); ouvrage qui fut adopté comme manuel officiel en maint diocèse. Trois éditions, vite écoulées, parlent assez haut en sa faveur.

Ne cherchez pas dans ce livre des propositions hardies, des doctrines curieuses, des preuves « à-effet », des corollaires de luxe; le savant et pieux auteur a horreur de tout ce clin-

(1) Deux forts volumes in-8° de LXII -1608 pages. — Prix: 14 francs. — Chez Lardière, 11, rue Servandoni, Paris, VI^e, ainsi que chez les principaux libraires canadiens.

(2) « Je tiens à relever un côté qui m'a singulièrement frappé dans votre théologie et qui la rendra éminemment utile aux élèves et aux prêtres déjà appliqués au ministère paroissial: c'est le souci constant de nourrir le cœur en même temps que vous éclairez l'esprit... On sent dans tout le cours de l'ouvrage la plume du savant professeur et du pieux missionnaire... » (Cardinal Lorenzelli.)

« Je forme les vœux les plus sincères pour la diffusion prompte et large de cet ouvrage sorti non seulement de l'esprit d'un théologien, mais aussi du cœur d'un apôtre. Le clergé y trouvera une science sûre, claire et solide, une direction sage et habile pour son apostolat. Tout particulièrement je me réjouis de voir vulgariser les doctrines si réconfortantes et si salutaires de votre Père saint Alphonse sur la grâce, la prière, et la dévotion à la Très Sainte Vierge Marie. C'est là votre mérite spécial et un véritable titre à la reconnaissance de tous ceux qui travaillent au salut des âmes. » (Cardinal Langénieux.)

« Par la richesse et la sûreté de la doctrine, la précision et la clarté de l'exposition, l'agencement intelligent des matières, les *Institutiones Dogmaticæ* du P. Herrmann tiennent, à notre avis, le premier rang entre les manuels les plus dignes d'être recommandés, soit pour l'enseignement des séminaires, soit aux prêtres qui désirent revoir, dans un résumé substantiel, leur théologie dogmatique. » (Rév. H. Moreau, D.D., prof. de Théol. à l'Université catholique de Lille.)